

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Mahonés.»  
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»  
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.**

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»**

Sr. Director de *El Bien Público*.

Barcelona 30 de marzo de 1877.

Muy señor mio: Pocas veces se habrá visto tan paralizado el comercio de esta capital como actualmente. Harto conocidas son de todos, para que me detenga en enumerarlas, las causas determinantes de la crisis que se atraviesa; y me limitaré, por lo tanto, á observarle que es de temer que esta en vez de decrecer tome de dia en dia mayores proporciones y termine de una manera funesta, si nuestros principales establecimientos mercantiles no procuran, por cuantos medios estén á su alcance, restringir el abuso inmoderado que se viene haciendo del crédito en Barcelona. Las últimas crisis provocadas por idéntica causa en varias plazas importantes del Estranjero, entre ellas Hamburgo y Frankfurt recientemente, deben aleccionar á los que están en el caso de velar por los intereses y el buen nombre de nuestro comercio. De no hacerlo así, es indudable que el mal estar general que se experimenta producirá en breve resultados desastrosos.

Con motivo del nombramiento de compromisarios para la eleccion de Senadores, se observa alguna animacion en estos centros oficiales. Ayer le tocó el turno á la Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País, de la que es Presidente el conocido publicista y Director de la *Gaceta Universal* don Agustin Urgellés de Tovar; habiendo resultado elegidos por mayoría de votos el aludido señor Urgellés, y los señores sócios de la Económica don Pedro M.<sup>a</sup> Escudero de Azará y don Ramon de Martí; quienes en union de los señores compromisarios de esas Islas y de los de Zaragoza, Tudela, Tarragona, Lérida y Cervera, se reunirán en esta el 5 de abril próximo, y procederán al nombramiento de un senador. Asimismo esta Corporacion Municipal ha elegido ya los compromisarios que le corresponde nombrar, habiéndolo sido por mayoría de votos los conocidos capitalistas señores don José M.<sup>a</sup> Serra, don José M.<sup>a</sup> Nadal y don José Güell. El número de asistentes á dicho acto fué sumamente escaso, pues entre concejales y mayores contribuyentes solo reunieron 48 votos.

A causa de la disposicion que ha tomado recientemente el Gobierno, autorizando á esta Administracion Económica para que proceda desde luego al pago del cuartillo ofrecido por el señor Ministro de Hacienda á los tenedores del papel de la Deuda, este ha experimentado una pequeña alza, fluctuando entre 11'10 y 11'15 el 3 por 100 interior. Si lo ofrecido tiene exacto cumplimiento, como es de esperar, y se efectúa pronto la conversion de los cupones vencidos por títulos de la nueva Deuda amortizable, es muy presumible que el alza iniciada se acentúe mas en esta Bolsa.

A fuer de imparcial en el asunto, debo consignar, y lo hago gustoso, que el nuevo Municipio parece dispuesto á llevar á cabo las mejoras empezadas por su antecesor, contribuyendo con ello á poner esta ciudad al nivel de las principales del Extranjero. El aumento del alumbrado público, la notable actividad con que se ultiman las obras del Parque, y el proyecto de la grandiosa Plaza de Cataluña, que será pronto un hecho, evidencian lo que dejo espuesto. Bien es verdad que la importancia de Barcelona, creciente de dia en dia, reclama además

otras mejoras que son de todos deseadas, como la traslacion del actual cementerio, la creacion de nuevos mercados, etc.; pero de todos modos siempre es digno de encomio que el actual Municipio inaugure su administracion terminando las mejoras empezadas.

Con motivo de las festividades de la presente semana se observa en esta un gran movimiento de forasteros, que aumentará, de seguro, en las próximas fiestas de Pascua, tan animadas siempre en esta capital. Este año contribuirá á darles mayor aliciente el estreno de la comedia catalana de magia *Lo Pont del Diable*, que se pondrá en escena en el Teatro del Circo con un lujo inusitado; como tambien el *debut* de una compañía de zarzuela que ha venido de Madrid para trabajar en el Principal, y la celebracion del Certámen Clavé, en el que se premiarán las composiciones musicales que han merecido la eleccion del Jurado, de cuyo solemne acto ya daré cuenta á usted en mi próxima correspondencia.—F. C. B.

Londres 21 de marzo de 1877.

El domingo dábase ya por definitivamente arreglada la cuestion de Oriente, ó hablando con más propiedad, creíase que no motivaria una guerra europea en el año de gracia de 1877. La mayoría de personas á quienes encontrar eran de ese modo de pensar. La contestacion de lord Derby en la noche del lunes á la pregunta que lord Granville le dirigiera sobre el particular, dispuso estas ilusiones, y alarmó durante 24 horas á muchos de los que el dia anterior consideraban segura una solucion pacífica, satisfactoria para la Turquía y las potencias cristianas. El gabinete de San Petersburgo, segun declara el ministro de Estado, no parecia dispuesto á aceptar las modificaciones que el de Londres propusiera en el protocolo, ya listo para recibir las firmas de los gobiernos de Europa. Hoy predominan ya otra vez las esperanzas alhagüeñas, aun cuando nada se sepa de una manera oficial, ó que no deje lugar á duda.

Los puntos que ahora ocupan mas principalmente la atencion de los ministros de Rusia é Inglaterra son la redaccion de las condiciones relativas á la retirada de las tropas rusas de la frontera y el arreglo de una paz definitiva entre el Montenegro y la Sublime Puerta. De estas dos cuestiones que á la hora presente son las mas difíciles de resolver satisfactoriamente, teniendo en cuenta las opuestas políticas seguidas por los consejeros del Czar y de la reina Victoria, sin comparacion la más importante es la que se refiere al desarme del ejército ruso, ó que vuelva á su estado ordinario en épocas normales, cesando los armamentos y los movimientos de tropas, precursores de próximas hostilidades. Sobre este último punto, así los gobernantes como la mayoría de los gobernados de la Gran Bretaña se muestran dispuestos á insistir, considerándolo previa condicion indispensable para firmar el protocolo que á tantas dudas, discusiones y conjeturas ha dado lugar.

Los telégramas recién llegados de Constantinopla anuncian que el Montenegro se manifestaba dispuesto á retirar aquellas pretensiones más ó menos justificadas que los consejeros del sultan calificaran de exorbitantes. Si estas noticias se confirman, un obstáculo menos hallarán en su camino los que

sinceramente trabajan para conseguir una solucion pacífica que altere lo menos posible el antiguo orden de cosas. Por otro lado las nuevas de Bosnia, donde han aumentado las bandas de insurgentes, no son conducentes al mismo fin.

Mientras tanto tiene lugar la apertura del primer parlamento turco en el palacio del Dolma-Baghtche, cuyo nombre significa huertos de habas, si hemos de creer la traduccion que hace el corresponsal del «Daily Telegraph». El mismo sujeto habla de este palacio como el mas hermoso de Europa. Desgraciadamente el salon donde los representantes de la nacion se reunieron carece de las condiciones acústicas necesarias, á lo que fué debido el que nadie oyera el largo discurso de la Corona, leído por el secretario del Sultan al ilustre auditorio compuesto de los altos dignatarios del Estado, generales, ministros, ulemas, los patriarcas griego y armenio, sacerdotes cristianos de varias comuniones, el cuerpo diplomático con la escepcion del representante ruso. El sultan asistió á la fiesta parlamentaria luciendo en su uniforme la cinta ú orden de los osmanlies y la estrella de la Medjidie.

El discurso que nadie pudo oír, pero que muchos pudieron leer concluida la ceremonia, declaraba que en adelante todos los súbditos del sultan, siendo hijos de la misma patria, y viviendo bajo las mismas leyes, serian ellos conocidos por el mismo nombre de otomanos. Así pues, el partido de la jóven Turquía ha triunfado, pero su triunfo hubiera sido mas completo si hubiera visto al lado del soberano á Midhat Bajá, el padre de la Constitucion y el padre de la Otomania si me es permitido servirme de una palabra que no recuerdo haber visto en ningun mapa ó diccionario geográfico publicado hasta la fecha. Abrigo sin embargo la conviccion de que se encontrará en los del porvenir.

Quizá Rusia que vá á la zaga de Turquía en materia de Constituciones, y que es hoy la única nacion de Europa que carece de tan venerable y benéficosísima institucion, el dia de mañana que la promulgue empiece por declarar *urbi et orbi* en su primer artículo que el nombre de Rusia se convertirá en adelante en el de Romanoffia. Y de Constantinopla paso á Roma donde 30 años ha se reuniera un Parlamento presidido como el de Turquía por un pontífice Rey. Pero ya este suceso apenas nadie le recuerda en la misma capital del orbe católico, cada dia mas enconados los ánimos de los liberales contra las doctrinas y allocuciones de Pio Nono. Y en honor de la verdad algunos de los cargos dirigidos por Su Santidad al gobierno de Italia, acusando de arbitrarias y opresoras sus medidas no es fácil refutarlos. Es seguro que el conde de Cavour no hubiera aprobado nunca leyes encaminadas á falsear su bien conocido axioma político de «la Iglesia libre en el Estado libre.» Desgraciadamente los últimos ministerios del rey Victor Manuel y sus partidarios en ambas Cámaras se muestran más inclinados á seguir la política agresiva del príncipe Bismarck en sus relaciones con el sacerdocio católico. Lastimoso seria en verdad que prosiguieran por tan errada senda, guiándose por el funesto ejemplo del canciller germánico.

En Francia la Cámara ha concedido autorización para perseguir á Mr. Paul de Cassagnac por haber atacado en su diario la constitucion, el gobierno y las autoridades.

El general d'Abzac debe entregar en Berlin al emperador Guillermo una carta felicitándole por haber cumplido 80 años.

Ha llamado la atención que Mr. Cambetta no asistiera á la comida oficial que diera el mártir Mr. Jules Simon. Y ha llamado tanto mas la atención cuanto que no es la primera vez que brillara por su ausencia en estos convites.—V. C.

#### CARTAS DE LA VISITA DE S. M. A MAHON.

Mahon 8 de marzo (á las 12 y media de la mañana).

Ya estamos en tierra, muy satisfechos porque la buena impresion que nos ha producido á todos el magnífico puerto de Mahon, y la manera como ha sido recibido el rey en esta ciudad, ha borrado por completo las molestias de la travesía. Ya no tiembla la mesa en que escribo á V., y esto me dá alientos para seguir el relato del real viaje y de nuestras propias aventuras.

Eran las nueve y 50 minutos, y se abria ya á nuestra vista, como la boca de una sosegada ría, la entrada de este puerto, cuando llegó al lado de la «Vitoria» un bote, cuyos tripulantes dieron con gran fervor los siete vivas reglamentarios á S. M. Eran los prácticos, que al presentarse ante el jóven monarca, doblaron la rodilla. Bien revelaba este detalle que llegábamos á un país en que la sencillez de las costumbres conserva los antiguos respetos monárquicos. A las diez se empavesaba la fragata, y media hora despues llegaban, en una lancha, las autoridades de marina. La «Numancia», que en toda la travesía nos ha seguido de cerca, iba detrás de la «Vitoria», y á lo léjos se distinguía la «Blanca», que durante la noche se perdió de vista. El «Africa» no se divisaba; pero tampoco habia quedado muy atrás.

Estábamos enfrente del puerto, y cambiaba por completo la decoracion de tierra, presentando un magnífico panorama. Los acantilados de pardas rocas, que rodean la isla con una muralla lóbrega, se apartan para abrir paso á los buques por una especie de canal, que penetra tres millas dentro de tierra, formando sinuosidades y recodos, caprichosa y elegantemente recortados. A la derecha coronan el cabo de la Mola las severas líneas horizontales de sus temibles reductos y baterías acasamatadas. A la izquierda se destaca en la playa el edificio y la torre del faro. Vistasas boyas indican los pasos peligrosos, á la entrada del puerto, y en el fondo de este se ven agrupados los blanquísimos edificios de Villa-Carlos y de Mahon, sobre los cuales se levantan sus molinos de viento, moviendo las fantásticas aspas.

A las diez y treinta y cinco minutos la fragata almirante penetraba en el estrecho canal, y la Mola le disparaba la salva de honor á boca de jarro. ¿Que buque se se atreveria á forzar aquel paso, si los cañones estuviesen cargados con algo mas que con pólvora?

El rey vestido de almirante y acompañado del ministro de Marina, y los generales Laserna y Echagüe, tambien de gran uniforme, contemplaban la entrada de la escuadra y el cuadro animado que ofrecian las dos orillas del puerto. No favorecia el tiempo, pues las nubes dejaban caer una ligera llovizna y menudos granizos; pero, á pesar de ello, todas las alturas estaban coronadas de gente. Siguiendo las curvas de la ensenada, fué pasando á nuestra derecha la isla del nuevo lazareto y el pequeño islote donde está encaramado el lazareto viejo, y luego se presentó á nuestra derecha Villa-Carlos, la «George Town», edificada por los ingleses durante su pasajera dominacion en la isla. En todas las ventanas y azoteas habia grupos que victoreaban á S. M., y una música

tocaba la marcha real. La banda de la fragata, colocada en la toldilla de popa, iba dejando un rastro de armoniosas notas al paso del buque real.

Al doblar una curva de la ensenada se nos presentó delante la isla del Rey, y en ella el espacioso edificio del hospital vistosamente pintado de amarillo con sus correctas líneas de verdes persianas; y á las peladas mesetas de la costa sucedian suaves pendientes cubiertas de maleza, y parques, ricos, segun dicen, en caza, con elegantes quintas, entre las que descuella en una altura la magnífica de San Antonio.

A las once en punto echaban anclas la «Vitoria» y la «Numancia» en Cala Figuera, y llegaba á su costado una lancha que conducia á las autoridades, seguida de otra, en la que una charanga tocaba la marcha real. Multitud de botes, que aquí son elegantísimos, aguardaban á respetuosa distancia, ostentando todos ellos la bandera española, y agrupados enfrente de un modesto pabellon que habia de servir para el desembarco. La comision que salió á bordo era autorizadísima: figuraban en ella el capitán general de las Baleares, señor Vega Inclán; el inspector general de la Guardia civil, general Cottoner, que era últimamente senador de la provincia; el veterano general Hédiger, de cuartel en Mahon; los brigadieres subinspectores de artillería é ingenieros; el gobernador civil de las Baleares, don Federico Ferrer; y una comision de la Diputacion provincial, en la que tuve el gusto de encontrar al simpático poeta mallorquin Pons y Gallarza; el diputado á Cortes, señor Aimeto; el subgobernador de Mahon, que es todavía el tan nombrado señor Castañeira; el alcalde, baron de las Arenas, y una comision del ayuntamiento.

Las autoridades que residen en Palma habian venido en el vapor «Lulio», como tambien una comision de la Audiencia, compuesta del presidente interino, señor Sangenis, el magistrado, nuestro apreciable paisano, el señor Sanchez y Baldó, y el fiscal señor Ubach.

El rey contestó brevemente á la salutación de las autoridades, é inmediatamente saltó á la real falúa, dirigiéndose al desembarcadero, que apenas distaba un par de cables, en medio de los disparos de la «Vitoria», del ruido de las músicas y las campanas, y de los hurras de la multitud apiñada en el muelle de Levante. Allí aguardaban las corporaciones oficiales, segun costumbre. Hubo una circunstancia que contribuyó á la brillantez de aquel momento. Como si estuviese dispuesto por arte de tramoyistas, en el mismo momento en que el monarca ponía el pié en el desembarcadero, el sol que habia permanecido envuelto entre nubes, rasgó aquel velo, y arrojó torrentes de vivísima luz sobre la ciudad y la bahía. Fué una coincidencia tan oportuna, que con poco esfuerzo de la imaginacion podia tomarse como providencial. El rey, sin detenerse, montó á caballo, y lo mismo hicieron los generales que le acompañaban (el general Despujol habia quedado á bordo por una ligera indisposicion), y se dirigió á la ciudad, siguiéndole á pié todo el acompañamiento.

La entrada de don Alfonso en Mahon se ha distinguido por el entusiasmo ruidoso del vecindario. Estos isleños consideran sin duda como un acontecimiento extraordinario y como un honor insigne una visita real. La gente gritaba con todos sus pulmones al paso de S. M., y para verle una vez y otra vez, corria frenética, trepando las cuestas que suben de los muelles al centro de la ciudad. Las calles del tránsito estaban engalanadas con colgaduras, en muchos puntos habia mástiles con gallardetes y guirnaldas, que, si no formaban una decoracion suntuosa, daban aspecto de fiesta y alegría á la poblacion. Llovía continuada de flores y poesías caía de todas partes al paso de S. M.

En la iglesia de Santa María aguardaban el obispo de Menorca, que tiene su Sede en Ciudadela, el cabildo catedral y el clero de la parroquia, y allí se cantó el «Te-Deum» con las formalidades de costumbre. Media hora despues estaba instalado el rey en casa de don Juan Olivar, hijo del baron de las Arenas, la misma en que se hospedó la reina Isabel cuando vino á esta isla en 1860. Así lo recuerda una lápida de mármol. El jóven rey, entonces muy niño, descansó en el mismo aposento que ahora se le ha dispuesto.

Los dueños de la casa han ofrecido á S. M. un almuerzo, que se ha dignado aceptar, y despues se verificará la recepcion oficial.

(«Las Provincias.»)

### Seccion de noticias.

#### VIAJE DE S. M. EL REY.

La Gaceta publica los siguientes telégramas sobre el viaje de S. M.:

«Sevilla 29, 1:50 madrugada.—Al excelentísimo señor Ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

S. M. el rey visitó en la mañana de ayer varios lugares y monumentos históricos, y almorzó con S. A. R. la serenísima señora princesa de Asturias en el palacio de SS. AA. los duques de Montpensier. Despues recorrió S. M. el cuartel del regimiento de Soria, la fundicion de artillería y la pirotecnia militar, dirigiéndose luego al ayuntamiento, desde donde presenció el paso de las procesiones de tres cofradías. Por la noche asistió al solemne «Miserere» de la Catedral.

La inmensa multitud que se aglomeraba en todos los puntos del tránsito ha demostrado á S. M. con vítores y aclamaciones su adhesion y su entusiasmo.

Sevilla 29, 10:35 noche.—Al excelentísimo señor Ministro de la Gobernacion el gobernador civil:

Esta mañana ha asistido S. M., en union de su augusta madre y de SS. AA. á los oficios de la Catedral. Por la tarde ha salido á visitar los sagrarios con un brillante acompañamiento, presenciando despues desde la casa consistorial el paso de las procesiones.

S. M. ha regresado á pié al real alcázar, rodeado de una inmensa muchedumbre ansiosa siempre de demostrarle su cariño y el júbilo de que se halla poseida.»

El corresponsal de la «Independencia Belga» dice lo siguiente hablando de la apertura de las Cámaras otomanas por el Sultan Abd ul Hamid II.

«La ceremonia se verificó en el palacio de Dolma-Bagché. Allí estábamos algunos corresponsales de periódicos europeos mezclados con los representantes de la prensa local, y con varios extranjeros distinguidos formábamos un grupo separado. A medida que llegábamos al palacio, éramos recibidos por el primer secretario del Sultan, Said Bajá, y por otro Said Bajá, vicealmirante y jefe del cuarto militar del Sultan.

«Estos dos personajes estuvieron con nosotros muy finos y desplegaron una urbanidad y una cortesía inusitadas en Dolma-Bagché durante el reinado de Abd ul Aziz. A medio dia, los vastos salones y las espaciosas galerías se llenaron de una multitud de altos funcionarios y de oficiales generales de gran uniforme y cubiertos de condecoraciones. Esperando que empezase el acto, trabáronse conversaciones: aquí se hablaba de política, allá de estrategia, acullá de ciencias y artes. Admirábamos los

cuadros de grandes maestros que adornan los salones y plantas raras que se erguan en ricos jarrones chinos ó japoneses.

»El café y los cigarrillos nos ayudaban á esperar. Cuando todo el Cuerpo diplomático estuvo reunido, los maestros de ceremonias invitaron á los circunstantes á entrar en el salon del Trono, local espléndidamente adornado, que se abre de un lado sobre el Bósforo, que baña el palacio, y del otro sobre los magníficos jardines de la residencia imperial. En un extremo del salon estaba colocado el Trono de oro macizo constelado de esmeraldas y rubíes, regalo hecho por un shah de Persia al sultan Soliman. Ante el Trono se extendía una alfombra deslumbradora, bordada de oro y piedras preciosas.

Los ministros se colocaron á la derecha del Trono y detrás de ellos los jefes de las comuniones no musulmanas, los subsecretarios y los consejeros de Estado. A la izquierda del Trono se colocaron el Cuerpo diplomático, el cheik-ul-islam, los ulemas de mayor categoría, los generales y los representantes de la prensa. Colocado todo este personal, entraron los diputados y senadores precedidos de Amed-Vefik-Effendi, presidente de la Cámara baja. Los miembros del poder legislativo se colocaron en el centro del salon. Abrióse una puerta lateral y apareció el Sultan, precedido de Kamiel-bey, gran maestro de ceremonias y seguido de los príncipes Rechad-Effendi y Delal-Eddineffendi, sus hermanos.

»S. M. llevaba el uniforme de general y las insignias del gran cordon de Osmanié. Apoyaba la mano izquierda en el pomo de un sable de forma antigua; en la mano derecha llevaba el discurso de la Corona. Sentóse en el Trono, saludando ligeramente con la cabeza á la concurrencia, y entregó el discurso al gran Visir. Edhem-bajá lo depositó entre las manos de Said-bajá, que lo leyó en voz alta y clara.

»Terminada la lectura, los heraldos gritaron: ¡Viva el Sultan! Y Abdul-Hamid II se retiró después de hacer un saludo sencillo á las personas presentes. La batería de Dolma-Bageché disparó las salvas de ordenanza, y Savfet-Bajá se acercó á felicitar al cuerpo diplomático de parte del Sultan.»

Madrid 30 de marzo.

La solemnidad de estos dias hace que los puntos donde acostumbran á reunirse los hombres políticos y los mismos centros oficiales estén desiertos, y apenas circule alguna noticia digna de importancia.

La ausencia de la córte y del presidente del Congreso, quita también interés á la política, que está reducida en estos momentos al resultado de las elecciones de senadores.

Los datos que por telégrafo se han recibido hasta ahora del resultado de la eleccion de compromisarios, son casi todos favorables á los candidatos del gobierno, y no será extraño que en la parte electiva del Senado el gobierno no tenga mas oposicion que la de los candidatos constitucionales que de antemano hayan decidido que triunfen. Por regla general estas elecciones inspiran poco interés y se nota cansancio en el cuerpo electoral.

Algunos periódicos advierten que el ministerio de Hacienda tiene ya muy adelantado el estudio de los presupuestos, para dar cuenta al Consejo de ministros, tan pronto como reunido en Madrid, del proyecto que piensa presentar á las Córtes. En estas noticias hay alguna inexactitud pues de las reformas que hayan de hacerse en el próximo presupuesto solo están estudiadas las que pueden introducirse en los impuestos territorial é industrial, sin aumentar los tipos actuales, lo cual ha sido objeto de una

luminosa Memoria hecha por el señor Gisbert, y el estanco de la sal, acerca de cuya reforma ha escrito un informe el señor Villaverde.—P.

Está resuelto que S. A. la princesa de Asturias regrese á Madrid con S. M. el rey.

—Con el presidente del Consejo de ministros regresará á Madrid el domingo próximo el capitán general de Castilla la Nueva.

—Ayer salió á visitar los Santos Sagrarios el señor ministro de la Gobernacion aliviado del molesto catarro que estos dias ha padecido.

Asistió también á su despacho, donde le acompañó largo rato el señor conde de Toreno.

—Hoy se esperaba en Madrid á los príncipes de Galles.

—Mañana regresará á esta córte el señor ministro de Marina. («Provincias.»)

—El claustro universitario de Barcelona ha proclamado candidato para la senaduría á don Juan Magaz.

—Los amigos del señor Echegaray presentan su candidatura para diputado en el distrito de Cañete.

—El general Búrgos salió de Roma el dia 15 para Turin, donde se despedirá del duque de Aosta, regresando á España. El príncipe Humberto le invitó para las grandes maniobras que tendrán lugar en Lombardía.

—El estado de la princesa Carlota, viuda de Maximiliano, se agrava dolorosamente.

—La langosta se ha presentado en algunos campos de esta provincia.

Sevilla 31 de marzo.

El Rey presidió ayer la procesion del Santo Entierro que con tanta pompa se celebra en esta ciudad. Hoy ha visitado S. M. la fábrica de tabacos y otros establecimientos.

Se han inaugurado las obras del monumento que va á dedicarse á la memoria de San Fernando.

Esta noche sale el Rey para Granada.

Madrid 31 de marzo.

No hay nada definitivo sobre reestanco de la sal.

—La apertura de la esposicion viafcoia será presidida por S. M. El Rey ha salido esta noche de Sevilla para Granada.

Madrid 1.º

El Rey llegó felizmente á Córdoba continuando su viaje para Granada.

Insístese en que el Rey solemnizará su regreso á Madrid con varios actos de clemencia incluso un indulto general para la prensa periódica.

## Crónica Local.

### NECROLOGIA.

En la tarde de ayer fueron conducidos con gran solemnidad á la última morada, los restos mortales de nuestro respetable compatriota y apreciado amigo (Q. S. G. G.) el señor don Antonio Prieto y Alimundo, Caballero de la Real y distinguida orden Española de Carlos III, Auditor honorario de Departamento, y el mas antiguo, si no estamos mal enterados, de los abogados de esta Provincia. Incansable desde sus primeros años y en todo el curso de su vida en el estudio y trabajo mental, y dotado de claro entendimiento y juicio recto, ha sido un jurisculto distinguido por sus vastos y profundos conocimientos, especialmente en la difícil ciencia del Derecho, pudiendo su nombre figurar con justicia entre las Eminencias del foro Balear. Por espacio de cuarenta y siete años ejerció la noble profesion de abogado, con tal celo, inteligencia y laboriosidad, que su bufete fué siempre uno de los mas concurridos y considerados de esta ciudad; y simultáneamente desempeñó, con tanto esmero como acierto, muchos y muy delicados cargos del

orden judicial, como la Fiscalía de Marina, la de Guerra y otros varios que por falta de datos no podemos reseñar en estos precipitados apuntes. Al establecerse en 1863 el nuevo sistema hipotecario, que tanto ha realizado ya el crédito territorial en España, debió á sus dilatados servicios y relevantes méritos, que ya le habian valido los honores de auditor de Departamento, el nombramiento de Registrador de la Propiedad de este Partido, tocándole plantear y organizar esta importantísima oficina: tarea árdua, á la cual dió feliz cima á fuerza de ímprobos é inteligentes trabajos y de incesantes desvelos. A pesar de sus muchos años, y de la vida laboriosa que constantemente habia llevado, continuó al frente del Registro hasta 1871 en que su edad le obligó á jubilarse; pero no por ello dejó de ser el estudio su ocupacion habitual y predilecta hasta el fin de sus dias. Una enfermedad aguda en el pecho le ha llevado en pocos dias al sepulcro á la edad de setenta y ocho años. Cuando se vió en peligro su existencia, avisóse por el telégrafo á sus hijos los señores don Rafael y don Francisco Prieto y Caules residentes en Madrid, quienes sin perder momento y en alas del amor filial volaron al lado de su querido padre, orgulloso con razon de haber dado el ser á personas tan dignas y dirigíolas en los primeros pasos de la vida, logrando ellos el triste consuelo de poder cerrar sus ojos y recibir su postrer aliento en compañía de su señora hermana esposa del benemérito y muy estimado señor Comandante de Marina de esta Provincia. El cortejo fúnebre que acompañó el cadáver hasta el Campo Santo, numeroso cual nunca se habrá visto en esta ciudad, pues en él figuraban las autoridades, corporaciones, funcionarios públicos y una infinidad de personas particulares de todas clases y opiniones sin distincion, así de la ciudad como de Villacárcos y demas pueblos inmediatos; ese acompañamiento extraordinario, repetimos, es testimonio patente é irrecusable de la consideracion que el finado merecia, á la vez que del general aprecio de que gozan sus señores hijos, distinguido abogado el uno y no menos distinguido ingeniero civil el otro; probando igualmente que no hemos olvidado ni podemos olvidar que don Rafael Prieto y Caules nos ha representado tres veces, y muy dignamente siempre, en la Cámara de Diputados, promoviendo y alcanzando muchos y muy importantes beneficios para el país que se honra de contarle en el número de sus hijos.

¡Sea la tierra lijera al venerable anciano! y á su apreciable familia sírvale de lenitivo á su afliccion, la seguridad de que son muchos, muchísimos los buenos amigos que en ella la acompañan.

El domingo por la mañana despues de la misa llamada de *la Aurora*, se verificó por la Comunidad de Presbíteros de la Parroquia de Santa María la procesion del encuentro de Cristo Resucitado con su Santísima Madre. La plaza de la Constitucion se hallaba en aquel momento atestada de gente, ávida de presenciar aquel acto, donde se cantó á coro la *Regina celi* composicion del Maestro don Benito Andreu.

A las diez se cantó misa mayor solemne ocupando la cátedra del Espíritu Santo el Reverendo Padre Ricard.

Por la tarde hubo las acostumbradas vísperas llamadas de Pascua, que no dejaron nada que desear, pues el órgano pulsado por la hábil mano del joven sacerdote don Damian Andreu acompañó el canto, dejándose oír en algunos de sus tonos escogidas piezas de su repertorio y en particular el del *Magnificat* que por su novedad, llamó la atencion de la numerosa concurrencia que se hallaba reunida en la espresada Parroquia.

Ha sido nombrado **Secretario en propiedad** del Ayuntamiento de Villa-Carlos, nuestro particular amigo y compañero D. Melchor Lozano Neto, Profesor de Instrucción primaria.

La premura con que hemos tenido que referir los honores fúnebres tributados al cadáver del señor don Antonio Prieto y Alimundo, nos ha hecho incurrir en dos omisiones esenciales, y vamos ahora mismo á subsanarlas. El féretro, elegante y severo al mismo tiempo, era llevado á brazos, y sostenían las cuatro cintas que de él pendían, otros tantos señores abogados del Colegio de esta ciudad, aquellos á quienes correspondía según los Estatutos de la Corporación; y detrás del acompañamiento y coche fúnebre de 1.ª clase, iba cerrando la marcha la banda del Batallón de Hellín, la cual estuvo tocando, desde la casa mortuoria al cementerio, piezas escogidas adecuadas al acto lúgubre que se celebraba, con la maestría que tiene acreditada y que tanto honra á su inteligente director.

Un muchacho de unos cuatro años de edad que se hallaba jugando en las inmediaciones de las obras que se verifican en la calle de Negrete antes contramuralla de Ciudadela, cayó desde unos ocho metros de altura habiendo fallecido en el acto.

A las cuatro de la madrugada ha llegado en este puerto el vapor-correo «Mahonés» conduciendo la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

Juan Mari.—Andrés Burguera.—José Martínez, soldado.—Francisco Pons, militar.—Total 4 pasajeros.

En la «Gaceta» de Madrid correspondiente al día 27 del actual, recibida por el correo de hoy, publica la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, la lista de los expositores españoles que han sido premiados en la Exposición universal de Filadelfia del año anterior.

Numerosa es la relación de los premios obtenidos y entre ellos figuran agraciados:

D. Guillermo Fábregues, de Mahon, por leche condensada con café y azúcar.

D. Bernardo José de Olives, de Ciudadela, por miel.

D. José Ponsetí y Gomila, de Mahon, por pasta para sopa.

Felicitemos á los agraciados.

La procesion del Santo Viático administrado á enfermos é impedidos del distrito parroquial de Santa María, celebrada en la mañana de ayer, se vió extremadamente concurrida por infinidad de personas de todas edades con sus correspondientes achas. A las 7 salió de la Parroquia, recorriendo las calles de la Iglesia, Rosario, Adnóver, Moreras, Cos de Gracia, Gracia, Progreso, Arravaleta, Nueva y Plaza de la Constitución. A trece enfermos del Hospital civil y dos impedidos administró el Viático el Sr. Cura Párroco D. Juan Pons. Las varas del pálido eran sostenidas por individuos del M. I. Ayuntamiento, presidido por el Alcalde Sr. Baron de las Arenas. Cerraba la procesion una compañía del Batallón Reserva de Hellín con la banda de cornetas y música que durante la carrera tocó escogidas piezas.

La concurrencia y animación por las calles fué la de siempre en actos de esta clase, sin que se notara mas que una pequeña galantería, ridícula por todos conceptos del acto que representaban y que mereció la censura de muchas personas, de algun jóven que con achas iban detras el Viático, galan-

tería que parece no quisieron imitar sus compañeros de estas fiestas religiosas. No decimos mas.

El vapor-correo «Mahonés» desde mañana las salidas de este puerto para el de Palma las efectuará á las seis de la tarde en lugar de las cinco que lo verificaba, cerrándose el buzón media hora antes de la señalada.

La falta de espacio en el presente número nos impide publicar una correspondencia que hemos recibido de Villa-Carlos acerca las fiestas de Semana Santa y otras que han tenido lugar en dicho pueblo.

En el próximo número gustosos la insertaremos.

#### SORTEO 14.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
16	10	1929	80	3150	10
305	20	1935	15	3435	20
315	5			3525	10
316	125			3526	500
317	5	2027	15	3527	10
331	10	2084	10	3588	50
673	10	2165	10	3653	15
867	10	2468	10	3782	10
		2504	15	3836	10
		2631	10	3864	15
1290	20	2664	10	3909	15
1457	60	2679	15		
1560	15	2775	15		
1588	20	2869	15		
1904	50	2952	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Hoy se abre otra rifa que se celebrará el lunes

### Seccion Religiosa.

#### Santo de hoy.

San Benito Negro confesor.

#### CULTOS.

Córte Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la iglesia de San José, de 5 1/2 á 7 1/2 tarde.

Corte de María.—Mañana se hace la visita a Ntra. Señora de la Anunciata en S. Francisco.

#### Santo de mañana.

San Isidoro, arzobispo de Sevilla doctor.

San Isidoro, Arzobispo de Sevilla.—San Isidoro, español de nacion, fué de ilustre linaje, hijo de Severiano, hombre muy principal en la ciudad de Cartagena. Tuvo dos hermanos y dos hermanas. Los hermanos fueron San Leandro, Arzobispo de Sevilla, y San Fulgencio, Obispo de Écija. Las hermanas fueron Santa Florentina, monja, y doña Teodora, mujer del Rey Leovigildo y madre de San Hermenegildo, mártir santísimo, y de Recaredo, que fué Rey de España. Desde pequeño fué tan dado á las letras que vino á ser luz de España y lucero de la cristiandad. Fué acérrimo perseguidor de los herejes arrianos, disputaba con ellos, arguyéndolos y convenciéndolos de modo que, afrentados los mas doctos de aquella secta por verse convencidos, trataron entre sí de matarle. Escribió las obras de que ahora goza la cristiandad. Fué arzobispo de Sevilla, y toda su vida se empleó en hacer obras santas, hasta que llegó el fin de sus dias, que fué el 4 de abril del año 676.

### Movimiento del Puerto.

#### Comandancia de Marina.

Entrados el 2.

De Argel en 4 dias laud Los amigos pat. Miguel Melis con 5 trips. 1 ps. habas y efectos.

De Niza en 3 dias Yacht inglés Minnie c. Mr. Henn con 7 trips. y sus equipos.

Idem el 3.

De Palma en 1 d. vapor-correo «Mahonés» c. don Juan Thomás, con 17 trips., 4 pas., varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 3.

Para Cette con brea barca inglesa Bankside c. Mr. James W. Watt con 17 trips.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 31.—5'30 t.

Mahon 31.—7'35 n.

Los Príncipes de Gales son esperados á Madrid.

Ha llegado el correo de la Habana.

Interior, 11'40.

Bonos, 57'40.

Madrid 2.—5'45 t.

Mahon 3.—7'10 m.

S. M. el Rey y su hermana la Princesa de Asturias llegaron a Córdoba.

El señor Cánovas regresó á Madrid.

Interior, 11'35.

Exterior, 12'60.

Bonos, 57'30.

## Anuncios.

### Alcaldia de Mahon.

#### AYUNTAMIENTOS.

En el sorteo verificado por el ayuntamiento en el día de hoy han resultado elegidos vocales de la asamblea de asociados que con dicha Corporación han de intervenir en los asuntos de Hacienda Municipal, los Sres. cuyos nombres á continuacion se espresan.

D. Cristobal Gimenez Lluch, Sol.

» Juan Hernandez Vila, Rosario 2.

» Juan Piris Vallés, S. Gerónimo 45.

» Miguel Coll Pons, Biniali,

» Antonio Carreras Olives, Musuptá amagat.

» Antonio Carreras Orfila, Cifuentes 61.

» Juan Pons Orfila, Torret.

» Miguel Orfila Meliá, S. Bartolomé 22.

» Pedro Palliser Garriga, Frailes.

» Francisco Lopez Bernad.

» Pedro Goñalons Pons, Ollestrá.

» Francisco Fiol Mascaró, S. José 6.

» Francisco Carreras Carreras, Biniali.

» Antonio Neto Victory, Cinfuentes.

» Pedro Portella Pons, S. Luis 1.

» Gabriel Hernandez Pons, Plaza Príncipe 2.

» Andrés Cardona Anglada, Sol 39.

» Antonio Cardona Tudurí, Pou Nou.

» Francisco Cardona Borrás, Buscarró.

» Francisco Carreras Socias, Musuptá Capitá.

» Juan Palliser Sans, Alayor 19.

» Tomás Sintés Coll, Camp Sarch.

» Pedro Vidal, Frailes 8.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público.—Mahon 3 de Abril de 1877. El Baron de las Arenas.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.